



# Lettre de liaison

FDFR des Vosges

n\*21  
Juin 2024

*Gardons le lien !*

## Edito

Notre printemps fut jalonné de rencontres où la chaleur des échanges a souvent pallié celle du temps.

Des rencontres, des échanges où la question de nos valeurs revient sans cesse...

A l'Assemblée Générale, le 27 avril dernier, à Escles : 50 mots pour évoquer 50 ans d'engagement et de valeurs partagées. Un temps de réflexion sur la transmission de notre patrimoine associatif, patrimoine dont les richesses sont les valeurs de l'éducation populaire.

Lors des rencontres avec les Foyers, nous échangeons sur leur fonctionnement et leurs actions, leurs inquiétudes et leurs attentes. En filigrane, revient la question des valeurs confrontées au quotidien et aux réalités du terrain.

En intégrant le réseau Ter'O, nous affirmons notre engagement dans la transition sociale et écologique ...

En utilisant le cinéma pour porter le débat et provoquer les échanges, nous osons, nous espérons ouvrir les esprits à plus de tolérance et de solidarité...

Et pourtant...

Il semble bien, aujourd'hui, qu'affirmer nos valeurs ne suffise plus.

On ne peut plus se satisfaire de prise de position ou de petits pas dont on se félicite entre nous !

Demain, nous devons passer aux actions concrètes, aux travaux pratiques de mixité sociale, risquer la confrontation et chasser les corbeaux noirs qui sèment la peur sur nos campagnes.

Sans quoi, nos valeurs ne seront qu'un joli nuage de mots !

A vous croiser sur cet immense chantier.

Béatrice HUMBLLOT-BOYE, Présidente

## La FDFR en transition

La commission Transition Sociale et Ecologique de la FDFR qui s'était réunie en mars dernier a fait état d'un grand nombre d'actions et projets menés dans les Foyers et à la FDFR. Forte de ces expériences, la FDFR a décidé de présenter sa candidature au réseau Ter'o afin de participer à cette dynamique départementale et être en contact avec les acteurs de l'EEDD. L'Education à l'Environnement et au Développement Durable c'est apporter des connaissances qui permettent de développer l'esprit critique des éco-citoyens de demain. Elle s'adresse à tous, à tous les âges de la vie.

### Et le réseau Ter'o c'est quoi ?

C'est un **espace d'échanges, de mutualisation** des moyens humains, techniques pédagogiques et financiers entre les acteurs de l'éducation à l'environnement et au développement durable dans les Vosges.

C'est un espace qui facilite **les rencontres entre acteurs** de ce champs et qui permet la co-construction de projets en faveur de la préservation de la nature.

C'est aussi un moyen de **faire connaître et de valoriser nos actions** en faveur de la transition écologique.

Intégrer ce réseau c'est aussi être reconnu comme un acteur légitime qui accompagne les différents publics vers un changement de comportement plus responsable et éco-citoyen. Les différentes actions que nous portons les uns, les autres permettent d'apporter des réponses parfois innovantes aux multiples enjeux environnementaux et sociaux.



Plus d'infos sur [tero-vosges.fr](http://tero-vosges.fr)

Gardons en tête la légende du colibri de Pierre Rabhi et disons-nous :

*« Si là où je me trouve, je fais ma part, alors j'agis et je fais la différence à mon échelle. Si je ne fais rien, alors les choses ne changeront jamais ! »*

# Vie Fédérale

## RENCONTRES FOYERS

19

rencontres ont été programmées entre mars et juin à Baudricourt, Bonvillet, Circourt sur Mouzon, Deycimont, Escles, Harol, Jésonville, La Chapelle devant Bruyères, Lerrain, Maxey sur Meuse, Mazirof, Mirecourt, Monthureux le Sec, Nonville, Relanges, Rozerotte et Ménil, Sans Vallois, Valfroicourt et Villers.

Au programme de ces soirées, beaucoup d'animations et d'échanges. Dans un premier temps, à partir d'un outil d'animation, le foyer rural dresse la photographie de son fonctionnement en abordant les thématique suivantes : le travail d'équipe, les relations avec les habitants et les activités proposées au Foyer.

Ensuite, place aux échanges sur les liens entre le Foyer Rural et la Fédération mais aussi avec les autres Foyers Ruraux et les différents partenaires locaux.

L'objectif de ces soirées : recenser les besoins actuels du réseau, favoriser une meilleure interconnaissance pour que le projet associatif réponde au mieux aux attentes de chacun.

Rendez-vous lors du **rassemblement du Samedi 9 novembre** pour un retour sur ces rencontres et sur les pistes de réflexions dégagées et à mettre en œuvre.

Les membres du Conseil d'Administration et les salariés de la Fédération parcourent depuis mars les routes du département pour aller à la rencontre des équipes de bénévoles.



## TRANSMISSION

Lors de notre Assemblée Générale le 27 avril dernier, un temps de travail a été proposé pour évoquer les questions sur la transmission. En introduction Vivien BERBE et Alain GERARD ont été invité à venir parler de leur expérience sur la transmission d'une exploitation agricole.

**Pourquoi voulons-nous transmettre ? Qu'est ce qu'il est important pour nous de transmettre ? Qu'avons-nous à transmettre ? Qu'est ce qui facilite ou freine la transmission ? Quelle place pour chacun ?**

Autant de questions auxquels les foyers étaient invités à réfléchir par groupe.

La synthèse de ces échanges a été adressée à tous les présidents de foyers avec le rapport d'activité et le PV d'Assemblée générale.

## 50 ANS, 50 MOTS

Pour illustrer le rapport d'activité de la Fédération cette année, nous avons choisi de nous appuyer sur les mots qui représentaient et représentent notre action depuis ces 50 dernières années à commencer par celui-ci :



**BENEVOLAT**



# Projection Echange

DU CINEMA POUR PORTER LES DEBATS SUR LA PLACE PUBLIQUE

Dans un monde où nous avons plus que jamais besoin de tolérance, de respect et d'ouverture à l'autre, il nous paraît essentiel de proposer des temps qui permettent de mieux comprendre enjeux sociétaux actuels. Le groupe cinéma départemental avec le Foyer Rural de Lerrain et en partenariat avec le Secours Catholique, a fait le choix de proposer la projection du film « Moi, Capitaine » de Matteo Garrone pour amener un éclairage différent sur la crise migratoire et ainsi provoquer et susciter des échanges sur cette question.

Des bénévoles ou salariés de La Ligue des droits de l'Homme, du Secours Catholique, des familles d'accueil de migrants et d'autres, sont venus partager leur témoignage et leur expérience. Des temps d'échanges en petits groupes ont permis, après la projection, de livrer son ressenti et de revenir sur les éléments abordés dans le film avec le regard des témoins de la soirée sur leur réalité. Deux questions étaient posées aux participants :

Qu'est ce qui vous a marqué dans le film ?

Est-ce que cela a changé votre regard ?

La soirée et les échanges se sont ensuite poursuivis autour d'un pot, offert par le foyer rural.



80

PARTICIPANTS

## ... EN BREF ...

**29/06** JOUER ENCORE, JOUER DEHORS, le festival de théâtre plein air vous donne RDV à HAROL !

**Juillet/Août** Accueils de loisirs enfants, ados et projet jeunes de 3 à 20 ans ! Rendez-vous sur notre site internet pour télécharger le livret et les documents d'inscription !

**En septembre** Un nouvel outil « Basi Compta » sera proposé aux Foyers Ruraux. Faites-nous savoir si vous êtes intéressés ! Contact : Rosina.

**21-22/09** Le Groupe HappyCulture vous donne Rendez-vous à Relanges pour la Randonnée Mystérieuse : « Le Secret de la Dame Blanche »

**12/10** Le FR BioziQ en partenariat avec le Centre Social l'Arboré-Sens fêtent le Bio ! Marché de producteurs, tables rondes et autres temps forts rythmeront la journée à Mirecourt.



*Bonnes Vacances à tous !*

*A bientôt !*

Juin 2024

Fédération Départementale des Foyers Ruraux des Vosges  
205 Avenue Louis Buffet - 88500 MIRECOURT  
Tel : 03.29.37.41.42 - Courriel : foyers.ruraux88@orange.fr  
<http://foyers-ruraux-vosges.org> - FB : fdfr88

3/3